PROGRAMA PILOTO DE BECAS PARA LA DEFENSA DE LA REFORMA DE POLITICAS DE DROGAS EN LATINOAMÉRICA

Fecha límite: 19° de abril de 2013

SOBRE LAS BECAS.

El Programa Global de Política para las Drogas y el Programa para América Latina de Open Society Foundations se enorgullece en anunciar la prueba piloto del Programa de Becas para la Defensa de la Reforma de Políticas de Drogas en América Latina. La fase piloto de este programa consiste en un curso impartido por Release, organización no gubernamental ubicada en el Reino Unido, dedicada al análisis de leyes y políticas sobre el tráfico de drogas. A través de este nuevo programa, Open Society Foundations busca apoyar a quienes trabajan en sectores relacionados con la política de drogas con el fin de aumentar su capacidad para el manejo de comunicaciones públicas en cuestiones relacionadas con las políticas de drogas. Este programa está destinado a apoyar nuevos actores -- además de aquellos activistas de alto perfil ya especializados en la política de drogas en América Latina -- aunque no desarrollen a tiempo completo sus labores profesionales en este campo.

La beca tiene como objetivo que los participantes:

- Amplíen su conocimiento sobre asuntos globales relacionados con reforma de políticas de drogas con enfoque en Latinoamérica.
- Aumenten su entendimiento del sistema internacional del sistema de control de drogas y de la incoherencia del mismo dentro del marco fijado por la ONU.
- Tengan una mayor conciencia del movimiento de reforma de políticas de drogas y en particular reconocer a los principales actores de ese movimiento.
- Establezcan vínculos y relaciones con personas cuyo trabajo se enfoca en la política de drogas, especialmente en el Reino Unido.
- Construyan y desarrollen técnicas de comunicación para poner en práctica en entrevistas, comunicados de prensa, bases de datos y en intervenciones públicas orales.
- Se apropien de herramientas para el debate que les ayude a cuestionar de forma posiciones anti-reformistas.
- Refuercen su confianza como defensores de políticas de drogas mediante la participación en el curso y el apoyo continuo de la organización anfitriona.

CONTENIDO DEL PROGRAMA

Este programa de dos semanas de duración será impartido por Release, organización ubicada en Londres, Reino Unido, experta en materia de drogas y su regulación. Release tiene como objetivo crear conciencia de cómo las políticas de drogas tanto del Reino Unido como en el ámbito internacional afectan a las personas que consumen drogas en nuestra sociedad. Release ha tenido significativo éxito en el asesoramiento especializado, gratuito y confidencial y la realización de campañas públicas. En particular, esta organización ha sido eficaz en abordar los medios tradicionales y la participación social como un foro para promover la reforma de las políticas de drogas en el Reino Unido y otros países.

El curso incluye los siguientes temas:

- Descripción global de la reforma de las políticas de drogas
- Cuestiones generales relacionadas con la reforma de políticas de drogas
- Sistema de control internacional de drogas
- Visión general del derecho internacional de los derechos humanos en el contexto de las políticas de drogas
- Desarrollo de políticas de drogas en Latinoamérica
- Planeación, desarrollo y realización de campañas efectivas
- Medios de comunicación y participación pública

Los participantes también tendrán la oportunidad de conocer a las principales organizaciones de políticas de drogas y expertos en la materia con sede en el Reino Unido

ELEGIBILIDAD

Los candidatos seleccionados deben tener trayectoria en la participación pública en aspectos relacionados con la reforma de la política de drogas u otro campo relevante a nivel local, nacional o internacional.

Las becas están destinadas a todas aquellas personas que trabajan en organizaciones no gubernamentales de políticas de drogas, funcionarios públicos y gubernamentales que hayan demostrado interés en la política de drogas y académicos enfocados en el campo de las políticas públicas y que se encuentren radicados en América Latina. Es importante tener en cuenta que el propósito de este programa es promover la capacidad de los nuevos defensores en el campo de la política de drogas. Los actuales beneficiarios de los programas Global Drug Policy Program, Global Drug Policy y Latin America Program no son elegibles para obtener esta beca.

¿CÓMO PARTICIPAR?

Los solicitantes deberán presentar los siguientes documentos en inglés o español en formato word o pdf los cuales deben enviarse adjuntos a un correo electrónico. La fecha límite para presentar postulaciones es el 19° de abril de 2013 al correo electrónico drugpolicyfellow@opensocietyfoundations.org:

Quienes deseen postularse a este programa deberán enviar:

- Ensayo- El candidato debe describir en un corto ensayo su interés en el programa, sus expectaciones, habilidades y cualificaciones. También debe explicar qué tipo de oportunidades pueden presentarse para poner en práctica lo aprendido después de completar el programa.
- Hoja de vidaLa hoja de vida debe especificar la trayectoria académica y profesional del
 candidato, una descripción detallada de sus trabajos anteriores, una lista de proyectos
 académicos y políticos en los que haya estado involucrado, un recuento de actividades
 públicas relevantes y mencionar las becas u otros honores que haya recibido.
- <u>Trabajo escrito (opcional)</u>- El trabajo puede ser presentado en inglés o español y deberá demostrar la experiencia y el conocimiento del candidato en campo relacionado con las políticas de drogas.

TÉRMINOS DE LAS BECAS

Este programa piloto para Latinoamérica financia hasta un máximo de cuatro personas para asistir al curso de dos semanas sobre la reforma de las políticas de drogas. Al finalizar el curso, a cada becario le será asignado un mentor de la organización de acogida (Release) que lo apoyará por un período de seis meses. Las tutorías se dirigen a apoyar a la persona en acciones de divulgación y prensa, en el desarrollo estratégico de comunicaciones públicas, manejo de medios de comunicación social y cualquier otro asunto que sea acordado entre el becario y el mentor, quien dispone de tiempo limitado ya que el mentor será alguien con un trabajo de tiempo completo.

SELECCIÓN DE BECARIOS

La selección de los becarios será realizada por el comité de selección del programa, el cual está integrado por miembros del equipo de Open Society Foundations del Programa Global de Política para las Drogas, el Programa para América Latina, representantes de Release y revisores externos.

CALENDARIO

- I. **Tiempo para presentar postulaciones:** entre el 22° de marzo y el 19° de abril de 2013.
- II. **Preselección:** Los candidatos recibirán respuesta a sus postulaciones el 30 de abril de 2013.
- III. **Curso:** Los becarios asistirán al curso de dos semanas en Londres a partir de la segunda quincena de junio de 2013.
- IV. Tutoría continuada durante 6 meses después de completar el curso de dos semanas: entre julio hasta diciembre 2013

Open Society Foundations trabaja para construir democracias vibrantes y tolerantes cuyos gobiernos sean responsables ante sus ciudadanos. Para lograr esta misión, la Fundación tratará de dar forma a las políticas públicas que aseguren una mayor equidad en los sistemas políticos, jurídicos y económicos y salvaguardar los derechos fundamentales. A nivel local, Open Society Foundations implementa una serie de iniciativas para promover la justicia, la educación, la salud pública y los medios de comunicación independientes. Al mismo tiempo, construye alianzas a través de fronteras y continentes en temas como la corrupción y la libertad de información. Open Society Foundations prioriza la protección y la mejora de las vidas de las personas en las comunidades marginadas.

George Soros, inversor financiero y filántropo, estableció Open Society Foundations desde 1984 para ayudar a los países en transición desde regímenes comunistas. Las actividades de Open Society Foundations han crecido hasta abarcar los Estados Unidos y más de 70 países en Europa, Asia, África y América Latina. Su trabajo se apoya en consejos directivos integrados por expertos que contribuyen a determinar las agendas de trabajo con base en las prioridades locales.

El Programa Global de Política para las Drogas se propone cambiar el paradigma de las políticas de drogas en todo el mundo a partir del actual enfoque punitivo hacia uno que tenga sus raíces en la salud pública y los derechos humanos. Con muy pocas excepciones, las leyes nacionales y políticas públicas de drogas buscan principalmente castigar la producción ilícita de drogas, posesión, uso, e incluso la adicción. En el peor de los casos, los usuarios de drogas pasan a ser los chivos expiatorios de una amplia gama de problemas sociales al tiempo que las sanciones para este grupo son desproporcionadas en relación con los supuestos delitos cometidos.

La Implementación de las estrategias militares de los países productores (fumigación aérea para erradicar los cultivos es quizás el ejemplo más notorio) ha afectado el bienestar de las comunidades, causado daños al medio ambiente y violado derechos humanos fundamentales. Se puede afirmar que fundamentarse en el sistema de justicia penal para resolver el problema de las drogas es, como mínimo, ineficaz y costoso, y en última instancia, irracional.

El objetivo a largo plazo del Programa Global de Política para las Drogas es ayudar a la reforma de la legislación internacional y nacional sobre drogas, sus políticas y programas para basarlas en criterios de salud pública y de respeto a los derechos humanos.

El Programa para América Latina trabaja para fortalecer la gobernabilidad democrática mediante el fomento de sociedades abiertas que sean seguras, incluyentes y sensibles a las necesidades de sus ciudadanos y sus aspiraciones. El programa cree en la necesidad de una sociedad civil vibrante que tenga un gobierno responsable. Las

acciones del programa fomentan la participación de los latinoamericanos en los debates mundiales y regionales sobre temas de vital importancia para sus países, tales como la seguridad ciudadana, rendición de cuentas, la transparencia, y la defensa de los derechos humanos.

A través de la subvención de proyectos e incidencia pública, el Programa para América Latina apoya el trabajo de las organizaciones de la sociedad civil y su participación constructiva en el desarrollo, implementación y supervisión de las políticas públicas. Las contrapartes del Programa son las organizaciones no gubernamentales, redes de base y organizaciones de investigación aplicada y de formación.